
 

 

Compte-rendu réunion Conseil économique et  ECP 08.06.2022 
 
Présents : Père Robert Mvumbi, Père Alain Kindumba, Claire Froehly, Anne De Lurion, Claire et 
Henri Oechslin, Thibault Vuillermet, Anne-Sophie Grillo, Sophie Barbier, Jacqueline et Claude 
Fritsch, Jean-Marie Painblanc, Guy Bournez 
 
Excusée : Hélène Verjus 
 

Première partie de réunion en présence du Conseil Economique 
 
- Bilan économique de la paroisse 
2020 : compte en excédent de 960€ // 2021 : excédent de 10956€. 
En 2020 : dépense importante pour refaire la salle de KT du haut, remplacement du photocopieur 
et plus de location -> économie de 2500€. 
Excédent des quêtes ordinaires et des quêtes mariages mais des quêtes obsèques en déficit. 
Journal les Vallées : coût très important -> réflexion en doyenné pour une possibilité de faire autre-
ment, par un autre organisme. Coût de 4255€ en 2020 // 5234€ en 2021 et moins de recettes 
(4255€ en 2020 à 1467€ en 2021) => déficit de plus de 3700€. 
Compte spécifique solidarité locale => spécifique à la paroisse de Quingey. 1547€ au 31/12/21. 
 
- Devenir du cinéma de Byans avec la participation du Conseil Economique 
La paroisse de Byans était propriétaire d’un terrain où le cinéma a été construit. Les paroissiens et 
les habitants ont construits majoritairement cette salle => à priori en 1945.  
Constructeur : association, bail signé emphytéotique signé à l’époque. Permet à l’utilisateur d’utili-
ser le terrain pour amortir le bâtiment. Lors de la fusion des paroisses, biens gérés par le Diocèse. 
Bail qui court et qui est signé entre l’association Espérance de Byans et l’association diocésaine 
=> bail court jusqu’en 2061.  
Y-a-t-il une association existante avec un bureau et quid de la sécurité ? 
Association arrive à bout de souffle, ne peut pas tout gérer. 
La mairie peut reprendre et mettre les moyens. 
Visite avec l’économe diocésain, beaucoup de choses à faire pour remettre aux normes. 
Question de l’accord de céder le cinéma à la paroisse mais pour quel montant ? 
Econome diocésain s’est engagé à voir les domaines pour évaluer le bien et le Diocèse de son 
côté pour avoir deux avis.  
Possibilité après vente de continuer à diffuser des films quelques fois dans l’année (prévoir une 
clause dans l’acte de vente). 
Décision à prendre entre les deux conseils=> après vote, le Conseil Economique et l’ECP sont 
d’accord de vendre le cinéma de Byans et attendent l’estimation qu’en fera les spécialistes en la 
matière 
 

Deuxième partie de réunion uniquement entre membres de l’ECP 
 
- Bilan du pèlerinage à Vézelay 
Bilan assez positif, malgré le nombre de pèlerins en baisse : 32 personnes cette année, alors qu’ils 
étaient plus de 40 en 2019. Le budget du pèlerinage termine à l’équilibre, voir en léger excédent 
grâce à une nouvelle contribution dans le bus. Nous remercions tous ceux qui ont ajouté quelque 
chose de leur poche pour équilibrer nos comptes.  Les pèlerins ont particulièrement apprécié le 
voyage et le programme 
- Bilan de formation équipe funérailles 
4 personnes formés à Gray => 3 sont arrivées jusqu’à la fin de la formation : Pascal et Martine 
Jannet et Marie Girardey 
 Puis evaluation avec Claire Froehly et Père Robert pour voir s’ils seraient d’accord de diriger les 
funérailles; d’accord tous les trois. Autres évaluations à part avec les anciens, Dominique Busy, 
Therese Dugourd et Michel Berne si ok de continuer. Michel et Thérèse continuent, si la santé leur 
permet. Lettres officielles de délégation pour les ré-envoyer en mission de façon officielle durant la 
messe. 
 



 

 

- Bilan temps de ressourcement ECP 
Temps de ressourcement très enrichissant sur l’importance de la Parole de Dieu comme nourri-
ture. Temps d’enseignement puis temps de méditation et de réflexion en solitaire.  
 
=> Prochaines dates : Formation samedi 28 Janvier 2023 de 9h à 12h et ressourcement au Foyer 
Ste Anne le 3 Juin à la Roche d’Or de 9h à 11h30 
 
- CR ECP doyenné 
Bilan du doyenné en chiffres : 32’000 habitants 
Mission d’évangélisation, comment coordonner nos actions pastorales ? 
Nous avons la chance d’avoir plusieurs prêtres par rapport à d’autres doyennés => tendance fu-
ture d’un prêtre par doyenné.  
Discussion autour des Vallées : contrat avec Bayard à dénoncer fin 2022 et graphiste à trouver, 
pour que cela coûte moins cher au doyenné, car cela pèse beaucoup sur les finances des pa-
roisses. Problème également de la diffusion.  
Catéchuménat => besoin de mutualiser en doyenné.  
Prochaine réunion à la mairie de Routelle le mercredi 23 Novembre à 18h30. 
Prévoir d’organiser une rencontre pour les personnes distribuant les Vallées pour un temps convi-
vial autour de la galette des Rois en Janvier.  
 
- Notre ECP en Septembre : départs et nouveaux membres 
Anne-Sophie et Thibault ne renouvelleront pas leurs mandats à la rentrée. Nécessité de trouver de 
nouveaux membres.  
Lettre d’Hélène Tabourieh : besoin d’une liste des anciens et des nouveaux pour le 17 Juillet.  
Potentiels nouveaux membres : 
 
Gilbert Painblanc => ok pour lui 
 
Penser à un nom pour la prochaine rencontre. 
Temps de recollection en Septembre, une demi-journée pour faire le planning de toute l’année, les 
projets pastoraux, avec les nouveaux.  
 
Réunion le Samedi matin 10 Septembre suivi du déjeuner 9h-14h au Foyer Ste Anne. Messe 
pour commencer. 
 
- Projets à venir :  
 

- Espérance et Vie 
Personnes veufs et veuves. Thérèse Dugourd en fait partie, elle relance le groupe. La Respon-
sable diocésaine est venue présenter la démarche et un petit groupe va démarrer en Septembre.  
 

- Randonnée à Buffard 
Andrée Tassetti organise une randonnée spirituelle avec Gérard Chauvrot et Daniel Catelin le 9 
Juillet à Buffard, aussi bien pour les enfants que les adultes.  

- Proposition pour la messe de rentrée 
2 rencontres réalisées : réfléchir à faire une messe un peu différente. Bilan de toutes les petites 
communautés fraternelles sur la paroisse. Il y a beaucoup de groupes mais tout le monde ne les 
connait pas forcément. Faire pour les familles, accueillir les nouveaux arrivants.  
Messe prévue le 11 Septembre.  
Faire un panneau avec tous les groupes qui existent pour que cela reste sur place. Organiser des 
témoignages pendant 2 min, chaque dimanche pour donner envie. Temps sur la parole avant la 
messe. Avant l’envoi, temps avec ce que j’ai envie de faire et temps convivial après pour que cela 
soit mis dans une boite à idées. Equipe de veilleurs pour aller à la rencontre des personnes qu’ils 
ne connaissent pas.  
Intentions de prières => prier les uns pour les autres, les personnes peuvent donner leurs inten-
tions dans une boîte pour les faire remonter vers l’autel, au moment de l’offertoire avec la quête. 
Intentions priées par les pères ensuite. Mise en place dès dimanche 12 Juin 2022.  



 

 

 
- New Pastoral 

Rencontre bilan pour l’équipe pilote hier. Globalement positif. Contenu un peu raide pour les per-
sonnes en dehors de l’église mais pas mal vécu. Temps au mois de Juillet avec la première vidéo 
=> expérience positive. groupe va se scinder en deux pour créer deux groupes. Difficile de se sé-
parer.  
 
- Divers :  
 

- Ressourcement ECP Paroisse à la rentrée 
 
Réunion le Samedi 10 Septembre, suivi du déjeuner, de 9h à14h au Foyer Ste Anne. Messe 
pour commencer. 
 

- Nuit des Eglises 
Se coupler avec St Vit qui organise déjà quelque chose le 2 Juillet. Chaque village peut également 
prévoir d’ouvrir son église. 
 
- Prochaine réunion le Mercredi 6 Juillet à 19h30 chez Claire Oechslin pour un moment de 

convivialité avec les conjoints.  


